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КОРОТКОЙ СТРОКОЙЦИФРА НОМЕРА:

тонн рыбы с Дальнего 
Востока задержали 
в Кировской области

170 Установили
памятник 
Сталину?

Легенды хоккея съехались 
в Кирово-Чепецк
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Какие льготы положены 
предпенсионерам?

Почти три года обслуживающая организация в 
Кирове, занимающая офисное помещение по адресу: 
ул. Герцена, 56, не платила за отопление. Эти сум-
мы просто распределялись среди жильцов этого же 
дома. Но доказать правильность начислений люди 
не могли, потому что ТСЖ, управляющее домом, по 
стечению обстоятельств возглавляет директор дан-
ной обслуживающей организации. Как пояснила 
одна из собственниц квартир Светлана Б., она давно 
заметила, что данные по площадям жилых и нежи-
лых помещений в доме в какой-то момент стали от-
личаться, но самостоятельно разобраться в проблеме 
не получалось, госжилинспекция бездействовала. 

В нашем регионе хотят установить скульптурную группу в честь великих маршалов – Сталина, Конева 
и Жукова, а пока этот вопрос будут решать, установили отдельный памятник Иосифу Сталину на терри-
тории центра отдыха «Юбилейный» в деревне Зониха Слободского района. Он доступен для посещения 
всеми желающими.

Подарка 
не будет

В отдел полиции «Омутнинский» обратилась 65-летняя местная жительница, у которой с банковской карты 
похитили более пяти тысяч рублей, сообщили в областном управлении МВД. Выяснилось, что в социаль-
ной сети пенсионерке написала «знакомая». «Приятельница» сообщила, что банк, клиенткой которого она 
является, в честь юбилея дарит деньги, и попросила у пенсионерки реквизиты её карты для оформления 
«подарка». Как только жительница Омутнинска выполнила просьбу, с ее счёта списали деньги. Позже было 
установлено, что на самом деле приятельница пенсионерке не писала, а ее страницу взломали мошенники.

С начала сезона уже зарегистрировано 540 случаев обращений за медицинской помощью из-за присасывания 
клещей. Для сравнения: в прошлом году эта цифра была меньше – 360 обращений, сообщили в региональном 
управлении Роспотребнадзора. При исследовании клещей в лабораториях в этом году в 45% случаев установ-
лено инфицирование боррелиями, в 1,5% случая – вирусом клещевого энцефалита, в 7% – эрлихиоза человека.
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Как обезопасить огород 
от клещей?

Грубые нарушения жилищного законодательства удалось выявить только 
после вмешательства депутата Госдумы Вадима Белоусова

В Кирове обслуживающая 
организация «повесила» 
свои счета на жильцов

– Я обратилась в ГЖИ Кировской области с жало-
бой на действия ТСЖ и с просьбой провести провер-
ку правильности начисления платы за теплоэнергию 
и подогрев горячей воды. 30 декабря 2018 года был 
получен ответ, в соответствии с которым ГЖИ не 
смогла провести проверку, так как ТСЖ не предста-
вило в установленный срок документы, – отмечает 
Светлана Б.

По словам депутата Госдумы Вадима Белоусова, за 
помощью к которому обратилась Светлана Б., у об-
служивающей организации, кроме фиктивных сче-
тов за отопление, нашлось немало других наруше-
ний. Их выявила областная прокуратура.

– Обслуживающая организация по документам 
просто взяла и исключила из общей площади дома 
размер офиса, который сама же занимает, в резуль-
тате чего потребленное ею тепло три года были 
вынуждены оплачивать жильцы. Более того, вы-
яснилось, что в нарушение закона размер тарифа 
за содержание общего имущества для жилых и не-
жилых помещений отличался: для собственников 
квартир он был выше, для нежилых помещений 
– ниже. Хотя по закону должен быть единым для 
всех. Естественно, обслуживающая организация 
«предпочитала» этого не замечать, зато исправно 
выставляла жильцам счета за несуществующие 
работы. Хорошо, что хотя бы сейчас ситуацию 
удалось пресечь и добиться перерасчета платы за 
содержание общего имущества, – пояснил Вадим 
Белоусов.

Отметим, что в настоящее время в отношении об-
служивающей организации возбуждено администра-
тивное производство. 
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Депутат Госдумы Вадим Белоусов
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ПОЛИТИКА ВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

В «Единой России» не захотели 
отменить транспортный налог 

Группа депутатов Госу-
дарственной думы от Спра-
ведливой России предлага-
ет отменить транспортный 
налог в России. Вопрос об-
судили на комитете по бюд-
жету и налогам Заксобрания 
региона и на пленарном за-
седании, чтобы подготовить 
отзыв на него. 

Лидер фракции справед-
ливороссов в ОЗС Федор Су-
раев пояснил, что об отмене 
транспортного налога ещё в 
ноябре 2012 года говорил пре-
зидент на встрече с предста-
вителями фракции Госдумы.

– Президент подчеркнул, 
что поддерживает отмену 
транспортного налога, и за-
явил, что вопрос является 
крайне чувствительным для 
огромного числа людей на-
шей страны. По словам пре-
зидента, региональные вла-
сти не спешат отменять налог 
для владельцев транспорт-
ных средств, так как опаса-
ются сокращения поступле-
ний в бюджет субъекта РФ, 
поскольку транспортный 
налог отчисляется в бюджет 
регионов, – отметил Сураев.

Согласно представлен-
ной комитету по транспорту 

Инициативу на рассмотрение коллег областного Законодательного собрания 
вынесли депутаты-справедливороссы

Госдумы информации, соби-
раемость транспортного на-
лога в субъектах России не 
превышает 50%, заметил Су-
раев. Депутат добавил, что 
Федерация автовладельцев 
России за месяц уже собрала 
более 100 тысяч подписей в 
поддержку законопроекта, 
«за» проголосовали и более 
86 тысяч человек на сайте 
российских общественных 
инициатив.

По словам Федора Сурае-
ва, выпадающие доходы от 
отмены транспортного нало-
га можно включить в стои-
мость акциза на топливо.

Министр финансов об-
ласти Лариса Маковеева 
подчеркнула, что в случае 

отмены налога область поте-
ряет около 1 млрд. 200 млн.
рублей, которые направля-
ются на дороги. Также она 
добавила, что уровень соби-
раемости налога по стране со-
ставляет 86%, а в Кировской 
области превышает 90%.

Депутат Сергей Мамаев 
сказал, что транспортный 
налог является дополни-
тельным сбором и необхо-
димо поддержать его отмену, 
заметив, что в области про-
живает 84% бедных.

– Дорожный фонд сего- 
дня у меня вызывает тре-
вогу, – продолжил Сергей 
Павлинович. – Ещё не про-
торговались ни по одному 
направлению, планы посто-

После запроса депутата Ковязина в горадминистрацию Кирова деньги 
на новый детский сад нашлись

Он появится на улице Крупской в Кирове 
к концу ноября 2019 года

Совсем скоро в Кирове 
появится новый детский сад. 
Построен он будет на улице 
Крупской, 5-а. Земельный 
участок под него уже сфор-
мирован. Всего к 2020 году 
в области появится 21 дет-
ский сад.

– Северная часть города – 
Филейка, где и проходит ули-
ца Крупской, на протяжении 
ряда лет оставалась незадей-
ствованной при реализации 
проектов по комплексному 
развитию территорий, при 
этом новые дома здесь стро-
ятся достаточно активно, – 
рассказывает депутат Киров-
ской городской думы Михаил 
Ковязин, представляющий в 
думе интересы именно север-
ной части областного центра.

По словам Ковязина, 
только за последние пять лет 
в микрорайоне, ограничен-
ном улицей Чернышевского 
– Березниковским переул-
ком – ул. Луганской – ул.
Краснофлотской, введены 

в эксплуатацию 10 много-
квартирных многоэтажных 
домов, в которых прожива-
ют несколько тысяч человек, 
в том числе семьи с детьми. 
Для дальнейшего строитель-
ства разрабатываются еще 
минимум два участка. 

– Поскольку здесь стро-
ится преимущественно жи-
лье эконом-класса, то для 
молодых семей это наиболее 
предпочтительный вариант. 
Естественно, что число де-
тей огромно, а учитывая 
острую ситуацию с нехват-
кой детских садов в городе, 
их зачастую приписывают 
к детским учреждениям в 
других частях Кирова, не-
редко – на противополож-
ном конце города, – продол-
жает Ковязин. 

Еще перед избранием 
в городскую думу Миха-

ил Ковязин пообещал: он 
будет активно бороться 
в городской думе за ин-
тересы северной части 
города, и слово свое дер-
жит. В прошлом году он 
обратился к заместителю 
главы администрации го-
рода Кирова с просьбой 
предусмотреть размеще-
ние детского сада в этом 
районе, приведя неоспо-
римые аргументы, а так-
же указал, что строитель-
ство детских садов только 
в новых микрорайонах 
– Урванцево, Метроград, 
Чистые Пруды, которые 
тоже активно застраивают-
ся и заселяются молодыми 
семьями, безусловно, оправ-
данно, но не исключает  
возведения новых дошколь-
ных учреждений в уже 
сформированных микро-

районах, где, как на Филей-
ке, увеличение плотности 
жителей происходит за счет 
точечного строительства. 

– Филейка растет сейчас 
только за счет такого вида 
строительства, без всякого 
комплексного подхода, и в 
существующих детских са-
дах микрорайона мест всем 
уже давно не хватает. Я по-
просил администрацию го-

рода уделить особое внима-
ние подобным территориям, 
– заявил Ковязин.

В апреле стало известно, 
что вопрос начал решаться 
– место под новый детский 
сад найдено. Он появится 
в микрорайоне уже к концу 
ноября 2019 года. Планиру-
ется, что его строительство 
обойдется в 180 миллионов 
рублей. 

янно меняются. Куда эти 
деньги пойдут? Как они 
будут освоены? У нас будет 
очень большая проблема по 
реализации этих денег.

По мнению депутата, до-
роги такими темпами нач-
нут ремонтировать только 
осенью. Поэтому он предло-
жил заслушать информацию 
о расходовании средств до-
рожного фонда на следую-
щем заседании комитета. 

– У нас сегодня нет даже 
стратегии развития, она 
устарела, как кал мамонта. У 
нас стратегического плани-
рования нет, никто ничего не 
знает, – подчеркнул Мамаев.

Другой депутат – Вла-
димир Бакин уверен, что 

законопроект требует дора-
ботки:

– Законопроект говорит: 
убрать, а второе ничего не 
говорит. Необходимо этот 
закон предусматривать в 
комплексе наборов всех за-
конов, которые определяют 
налогообложение, особен-
но для региональных бюд-
жетов. Этот выпадающий 
1 млрд. 200 млн. рублей не-
обходимо тогда предусмо- 
треть прямым платежом из 
федерального бюджета в 
виде целевого трансферта на 
дорожное строительство. Мы 
не должны подвергать риску 
региональный бюджет.

Вице-спикер Владимир 
Костин полагает, что нужно 
не просто согласиться или 
не согласиться с этим зако-
нопроектом, но и направить 
в Госдуму свои предложе-
ния по усовершенствованию 
этой идеи.

В итоге члены профиль-
ного комитета проголосо-
вали против этого законо-
проекта. Такое же решение 
приняли и на заседании 
Заксобрания. Против отме-
ны транспортного налога 
проголосовали 18 человек 
– все они члены «Единой 
России», за – 14 человек, се-
меро воздержались.

По материалам портала 
Свойкировский.рф.



стр. 3

АКТУАЛЬНОВРЕМЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ НА ВЯТКЕ

Предпенсионный возраст: какие 
льготы и гарантии положены?

Кто такой 
предпенсионер?

Предпенсионный возраст 
призван дать ожидающим 
пенсию людям (тем, кто «не 
успел» выйти на пенсию до 
повышения пенсионного 
возраста) действующие для 
пенсионеров льготы. 

Большинство предпен-
сионных льгот установле-
ны с возраста 51 года для 
женщин и 56 лет – для 
мужчин.

С 2019 года и далее 
правом на льготы пользу-
ются женщины 1968 года 
рождения и старше и муж-
чины 1963 года рождения 
и старше.

Пятилетний срок актуа-
лен и в тех случаях, когда 
при назначении пенсии 
учитываются одновремен-
но достижение определен-
ного возраста и выработка 
специального стажа. Это 

Бесплатные лекарства и проезд в транспорте, скидка на опла-
ту коммунальных услуг, освобождение от имущественного 
и земельного налогов. Какие льготы и меры социальной под-
держки, ранее предоставляемые по достижении пенсионного 
возраста, теперь положены и предпенсионерам?

прежде всего относится 
к работникам опасных и 
тяжелых профессий по 
спискам № 1, № 2 и др., по-
зволяющим досрочно вы-
ходить на пенсию. 

Как выйти на пенсию 
«досрочнику»?

Для досрочного выхода 
на пенсию нужно соблюде-
ние одного из следующих 
условий:

– выработка требуемого 
льготного стажа, в случае 
если человек уже прекратил 
работу по соответствующей 
специальности;

– факт работы по соответ-
ствующей специальности.

Предпенсионный воз-
раст врачей, учителей и 
других работников, у кото-
рых право на пенсию воз-
никает не с определенного 
возраста, а при выработке 
специального стажа, на-
ступает одновременно с 
его приобретением. Ника-
кие другие условия в рас-
чет не берутся. 

ПРИМЕР
Школьный учитель, ко-

торый в марте 2019 года 
выработал необходимый 
педагогический стаж, на-
чиная с этого же момента 
будет считаться предпен-
сионером.

Несмотря на то что у 
некоторых людей пен-
сионный возраст с 2019 
года не меняется, право на 
предпенсионные льготы 
за пять лет до выхода на 
пенсию им все равно будет 
предоставлено. 

При определении ста-
туса предпенсионера в по-
добных случаях учитыва-
ются два фактора:

1. основание, дающее 
человеку право на досроч-
ное назначение пенсии. 
Это могут быть необходи-
мое количество детей, ин-
валидность, стаж на вред-
ном производстве и другие 
факторы;

2. непосредственно воз-
раст назначения пенсии. 

Именно от него и отсчиты-
вается период предоставле-
ния льгот.

Трудовые льготы
Предпенсионерам, как 

и пенсионерам, положе-
ны все льготы: бесплат-
ные лекарства и проезд 
на транспорте, скидки на 
оплату ЖКУ и капремон-
та, освобождение от иму-
щественного и земельного 
налогов. 

ИСКЛЮЧЕНИЕ!
Главное исключение, на 

которое не распространя-
ется правило пяти лет, – 
это налоговые льготы. Они 
предоставляются по дости-
жении прежних границ пен-
сионного возраста. То есть 
для большинства россиян 
это 55 и 60 лет в зависи-
мости от пола, а в случае 
с досрочно выходящими на 
пенсию людьми – ранее 
этого возраста. 

Помимо действующих 
пенсионных льгот пред-
пенсионеры будут иметь 
специальные трудовые 
льготы. Так, они будут 
защищены перед работо-
дателем от незаконного 
увольнения и незаконного 
отказа в приеме на работу. 
Поэтому, если такого чело-
века захотят уволить без 
законных оснований или 
вовсе откажутся его тру-
доустраивать, поскольку 
он вот-вот выйдет на пен-
сию, работодатель понесет 
за это административную 
или даже уголовную от-
ветственность.

Кроме того, работода-
тель обязан предоставить 
работникам предпенсион-
ного возраста два дня для 
прохождения бесплатной 
диспансеризации. Зара-
ботная плата в эти дни 
должна быть сохранена. 

ПРИМЕР
Водители общественного городского транспорта при на-

личии необходимого стажа (15 или 20 лет в зависимости от 
пола) выходят на пенсию в 50 лет (женщины) или 55 лет (муж-
чины). Это значит, что границы наступления предпенсионного 
возраста будут установлены для женщин-водителей начиная 
с 45 лет, а для мужчин-водителей – начиная с 50 лет. 
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При полном аншлаге прошёл в Кирово-Чепецке большой 
спортивный праздник, организованный депутатом
Государственной думы Вадимом Белоусовым

Великий хоккеист Александр Мальцев 
отметил свой юбилей 

Полный зал болельщи-
ков и почитателей хоккей-
ного таланта Александра 
Мальцева собрался в суб-
боту, 27 апреля, в ледовом 
дворце Кирово-Чепецка 
«Олимп-Арена». Поводом 
стал юбилей прославлен-
ного хоккеиста, двукратно-
го олимпийского чемпиона, 
девятикратного чемпиона 
мира, восьмикратного чем-
пиона Европы Александра 
Николаевича Мальцева. 
В этом году ему исполни-
лось 70 лет. 

Праздник открыло кра-
сивейшее лазер-шоу, со-
зданное специально к 
юбилею Мальцева и рас-
сказывающее о судьбе 
мальчика из простой се-
мьи, сумевшего своим тру-
дом и упорством добиться 
невероятных высот, по-

сле чего на импровизи-
рованную сцену на льду 
«Олимп-Арены» поднялся 
сам юбиляр и его гости. 

– Я благодарен судьбе за 
то, что она свела меня с та-
ким чудесным человеком. 
Помню, как в юности мы с 
отцом, сидя у телевизора, 
болели за нашу команду 
на Олимпийских играх, 
на матчах с канадцами, 
на чемпионатах Европы и 
мира. Когда шайба была 
у Мальцева, мы замирали 
у экранов, надеялись на 
чудо, и оно свершалось, – 
отметил в своем выступле-
нии депутат Госдумы Ва-
дим Белоусов. 

К слову, именно Бе-
лоусов стал инициатором 
вручения Александру Ни-
колаевичу высшей награ-
ды региона – почётного 

знака «За заслуги перед 
Кировской областью». По 
его просьбе с такой ини-
циативой выступила Фе-
дерация хоккея с шайбой 
г. Кирово-Чепецка. На-
града была вручена Алек-
сандру Мальцеву во время 
торжественной предматче-
вой церемонии. 

– Спасибо вам за ваш 
подвиг, совершенный на 
благо всего советского 
хоккея, – подчеркнул Бе-
лоусов.

Поздравить юбиляра 
приехали сразу несколько 

легенд хоккея: двукратный 
олимпийский чемпион Бо-
рис Михайлов, олимпий-
ский чемпион Владимир 
Мышкин и главный тре-
нер ХК «Динамо» (Мо-
сква) Владимир Крикунов, 
олимпийский чемпион по 
лыжным гонкам Юрий 
Скобов, участники Олим-
пийских игр легкоатлетка 
Любовь Гурина и конько-
бежец Алексей Суворов.

– Очень хочется, чтобы 
следующие поколения ки-
рово-чепецких ребят так 
же высоко несли знамя на-
шего хоккея, побеждали на 
международных аренах. А 
Александру Николаевичу 
в его юбилей хочется по-
желать здоровья и долгих 
лет жизни, – сказал Вла-
димир Мышкин. 

– Сегодня мы чествуем 
самого великого нашего 
земляка, человека, который 
очень многое сделал для 
нашей родины, для совет-
ского и российского хоккея. 

Александру Николаевичу я 
желаю здоровья, а нашему 
любимому городу – возро-
дить все-таки хоккей, выве-
сти его в высшую лигу, для 
того чтобы у ребят, которые 
им занимаются, была цель 
впереди, – подчеркнул в 
своём выступлении Влади-
мир Крикунов. 

Но не только именитыми 
гостями был отмечен юби-
лей Александра Мальце-
ва. В этот день на главной 
ледовой арене области как 
дань уважения к заслугам 
кирово-чепецких хоккеи-
стов, добившихся высоких 
спортивных достижений, 
была заложена новая до-
брая традиция: под своды 
арены впервые в регионе 
был поднят именной сви-
тер Александра Мальцева 
под номером 15. Именно 
под этим номером Алек-
сандр Николаевич высту-
пал в ХК «Олимпия».

Кульминацией празд-
ника стал хоккейный матч 

Депутат Госдумы Вадим Белоусов и двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов

Олимпийский чемпион Владимир Мышкин даёт автографы

Двукратный олимпийский чемпион Александр Мальцев 
даёт автографы
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между юниорскими коман-
дами клубов «Олимпия» 
(Кирово-Чепецк) и «Дина-
мо» (Москва) – двух клу-
бов, цвета которых в разное 
время защищал Мальцев. 
Зрители, давно соскучив-
шиеся по зрелищному, ди-
намичному хоккею, не по-
кидали трибуны до самого 
конца матча, активно болея 
за «олимпийцев». Пока ди-
намовцы не освоились на 
новой для себя площадке, 
хоккеисты «Олимпии» 
вели в первом периоде 
– 3:0. Шайбы забросили 
Дмитрий Шургин, Никита 
Дудин и Владислав Верхо-
ланцев. Во втором периоде 

динамовцы сначала срав-
няли счет, а затем и вовсе 
вырвались вперед, пять раз 
поразив ворота соперни-
ка. Авторами шайб стали 
Матвей Харкевич, Григо-
рий Бабушкин и Даниэл 
Буцаев, сын олимпийского 
чемпиона Вячеслава Буцае-
ва. В третьем периоде дина-
мовец Григорий Бабушкин 
взял ворота «Олимпии», 
доведя счет на табло до 6:3 
в пользу «Динамо». Сле-
дующими тремя голами 
«олимпийцы» сравняли 
счет. К слову, ворота «Ди-
намо» защищал сын дву-
кратного чемпиона мира 
по хоккею Александра 

Еременко – Максим. Ав-
торами шайб стали Егор 
Мохов, Даниил Прохоров 
и Данила Крапивин. Матч 
мог закончиться вничью, 
но за пять минут до конца 
третьего периода Даниэл 
Буцаев оформил послед-
нюю в этой игре шайбу, по-
разив ворота «Олимпии». 
В результате со счетом 7:6 
обладателем юбилейного 
кубка стала команда юнио-
ров ХК «Динамо». 

Александр Мальцев и  Вадим Белоусов вбрасывают шайбу, открывают хоккейный матч
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ВОПРОС - ОТВЕТ

Близится к разгару сезон отпусков. И вновь вопросы от-
дыха становятся популярными. А что делать в случае, 
если туроператор, у которого вы заказали путёвку, обан-
кротился, как это произошло в прошлом году с одним из 
старейших туристических операторов России «Натали 
Турс», рассказывает руководитель Центра защиты прав 
граждан СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Юлия Катаева. Мы 
надеемся, что с вами такой ситуации не произойдёт, но 
на всякий случай сохраните эту заметку

4 июля 2018 года тур- 
оператор «Натали Турс» на 
своем официальном сайте 
опубликовал объявление 
об аннулировании всех за-
казов, услуги по которым 
должны были быть предо-
ставлены туроператором в 
период с 4 июля по 30 сен-
тября 2018 года. Пострада-
ли около 10 тысяч клиен-
тов компании.

Если вы оказались в по-
добной ситуации, необхо-
димо:

во-первых, обратиться 
с письменной претензией 
к туроператору и потребо-
вать возврата уплаченной по 
договору стоимости тура;

во-вторых, обратиться 
в страховую компанию 
туроператора с заявлени-

ем о выдаче страхового 
возмещения. 

Ответственность туропе-
раторов по закону страху-
ется. Таким образом, при 
наступлении страхового 
случая туристам выплачи-
вается стоимость оплачен-
ных, но не предоставлен-
ных услуг. Однако нужно 
знать, что если страховой 
суммы на всех пострадав-
ших клиентов туроператора 
не хватит, то выплаты будут 
производиться пропорцио-
нально – всех денег туристу 
не вернуть. В этом случае 
страховой компании дается 
время, чтобы она собрала 
все претензии от постра-
давших, посчитала общую 
сумму убытков и опреде-
лила процент возмещения 

Туроператор обанкротился. 
Что делать?

каждому. Обратиться в 
страховую компанию мож-
но сразу, как только станет 
известно о банкротстве ту-
роператора. 

В случае если туропера-
тор и (или) страховая ком-
пания откажутся возвратить 
(возместить) стоимость 
тура, необходимо обратить-
ся в суд. При этом данные 
правоотношения будут под-
падать под Закон «О защите 
прав потребителей»:

– иск можно подать по 
вашему месту жительства;

– госпошлину платить 
не нужно;

– вы можете потребо-
вать выплатить вам пени, 
штраф, а также компенса-
цию морального вреда по 
Закону «О защите прав по-
требителей». 

ВАЖНО ЗНАТЬ! 
Пунктом 50 Постановле-

ния Пленума Верховного 
суда РФ от 28.06.2012 № 17 
«О рассмотрении судами 
гражданских дел по спорам 
о защите прав потребите-
лей» разъяснено: применяя 
законодательство о защите 
прав потребителей к отно-
шениям, связанным с оказа-
нием туристических услуг, 

Слава богу, по Фалёнкам 
Кировской области ни разу 
не проходила линия фрон-
та, не было у нас военных 
действий. Но дороги, брат-
цы! 

Взять хотя бы многостра-
дальный участок посёлка 
протяжённостью около че-

судам надлежит учитывать 
то, что ответственность пе-
ред туристом и (или) иным 
заказчиком за качество 
исполнения обязательств 
по договору о реализации 
туристического продукта, 
заключенному турагентом 
как от имени туроператора, 
так и от своего имени, несет 
туроператор (в том числе 
за неоказание или ненадле-
жащее оказание туристам 
услуг, входящих в туристи-
ческий продукт, незави-
симо от того, кем должны 
были оказываться или ока-
зывались эти услуги).

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Эх! Фалёнские дороги!
тырёх километров, по кото-
рому проходит автотрасса 
Киров – Глазов. Ранее ссы-
лались на то, что в местном 
бюджете денег нет. Около 
10 лет шла тяжба о переда-
че этого участка с местного 
бюджета. И вопрос решил-
ся положительно. 

В прошлом году полови-
ну дороги кое-как отремон-
тировали. Именно отремон-
тировали, а не построили, 
так как асфальт укладывали 
на старые плиты, которые в 
скором времени могут «заи-
грать» – и асфальтовое по-
крытие развалится. Тем не 
менее осталось каких-то два 
километра по улице Свобо-
ды, чтобы соединить между 
собой отремонтированные 

участки дороги, но вновь 
загвоздка – денег нет!

Нынче вместо ремонта 
поставили на обочине пре-
дупреждающий знак: «Осто-
рожно, ЯМЫ!» На этом 
участке нет достаточного 
освещения и нет тротуаров. 
Пешеходы (часто мамочки 
с колясками, малыши и ста-
рушки) вынуждены топать 
по дороге, уворачиваясь от 
транзитных большегрузных 
машин и автолихачей. 

Ранее какие-то дураки (а 
иначе не назовёшь) спроек-
тировали в этом месте трех-
линейную дорогу из плит. 
Вопрос: как по ней разъез-
жаться крупной технике? 
Тяжёлая машина, съехав 
немного в сторону, тут же 
проваливается в межколей-
ное пространство. А ямы у 
нас о-го-го: до 40 – 50 см! 
Местами сами плиты на 
дыбы встали, как противо-
танковые ежи. Ночью по-
стоянно слышен скрежет 
транспорта, налетевшего 
на препятствия. Далеко 
слышна брань водителей, 
проклинающих фалёнскую 
дорогу и власть имущих, 
которые держат людей за 
быдло. Я тому свидетель – 
живу рядом с дорогой.

А ведь по ГОСТам, если 
глубина ямы на проезжей ча-
сти более пяти сантиметров, 
дорога уже подлежит ремон-
ту. У нас в 10 раз больше! Но 
это никого не касается – ни 
власти, ни контролирующих 
(надзорных) органов.

Хочу обратить внимание 
ещё на один факт. Когда 
строители тянули газо-
провод по этому участку 
(ул. Свободы), то распре-
делитель газа по непонят-
ным причинам почему-то 
поставили прямо в кювет 
проезжей части. Видимо, 
проектировщики и лица, 
подписывавшие эти доку-
менты, совсем не думали о 
строительстве дороги.

К нам, в Фалёнки, перед 
выборами приезжают кан-
дидаты в депутаты разного 
полёта. Как обычно, они 
красиво говорят, обещают 
золотые горы, только вот 
слова их расходятся с де-
лом. Стало быть, им нужны 
лишь наши голоса, а там 
живите как хотите.

Николай 
СМОЛЬНИКОВ.

 (Статья написана по 
просьбе жителей 

ул. Свободы 
и прилегающих улиц.)

При въезде в п. Фалёнки большегрузы проваливаются прямо на дороге, 
и без гусеничных тракторов их не вытащить даже в сухую погоду
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Как определить 
наличие клещей 
самостоятельно? 

Перед тем как присту-
пить к обработке территории 
от клещей, необходимо уз-
нать, а есть ли они на вашем 
участке. Простым способом 
обнаружения этих опасных 
кровососов на участке делит-
ся депутат Законодательного 
собрания Татьяна Платунова.

– Чтобы обнаружить кле-
щей, не требуется специаль-
ных инструментов и навы-
ков. Возьмите палку и белое 
вафельное полотенце или 
большой кусок белой ткани 
со стороной 1 метр. Закрепи-
те материал на палке (по типу 
флага), а утром можете от-
правиться на поиски клещей, 
водя тканью по траве. Если на 
вашей даче есть клещи, они 
точно зацепятся за рельеф-
ную ткань, – рассказала нам 
Татьяна Викторовна. 

Методы борьбы 
с клещами 
без химикатов 

Если площадь вашего 
участка невелика, то изба-
виться от клещей у вас полу-
чится без химических пре-
паратов. Для этого удобно 
использовать все тот же само-
дельный инструмент. Снача-
ла подстригите коротко траву, 
а потом в течение двух недель 
каждое утро выходите с пал-
кой и белой тканью на отлов. 
Клещи не сильно подвижны, 
поэтому можете не пережи-
вать, что они убегут с участка 
самостоятельно. Таким руч-
ным методом без химикатов 
у вас получится существенно 
снизить количество клещей 
на участке. Вновь появиться 
они могут вместе с грызуна-
ми. Хотя уничтожение кле-
щей с помощью химических 
препаратов более продук-
тивное, ручной способ без 
химикатов – экологически 
безопасный. Выбор метода 

Как обработать огород от клещей?
По данным областного управления Роспотребнадзора, к середи-
не мая в регионе было зафиксировано 540 пострадавших от уку-
сов клещей, причём этот показатель в 1,5 раза выше прошло-
годнего. В 2018 году к этому же времени было зарегистрировано 
360 обращений. Как обезопасить себя и свою семью от опасного 
кровососа и чем обработать огород, читайте в материале

не оказывал вреда садовым 
культурам. Давайте рассмо-
трим одни из самых популяр-
ных средств. 

ДДТ называют самым эф-
фективным средством для 
борьбы с клещами. К его недо-
статкам относят способность 
накапливаться в грунте, что 
может в будущем негативно 
сказаться на урожайности по-
саженных культур. 

Пиретроиды часто приме-
няют хозяева небольших ого-
родов. Они абсолютно неток-
сичны для человека. Однако 
не стоит использовать их на 
просторных дачах. Эти веще-
ства убивают пчел, а также 
могут вызвать отравление у 
домашних животных. 

Инсектициды широко при-
меняются в борьбе с клеща-
ми, но при этом могут нанести 
вред здоровью человека. При 
их применении следует со-
блюдать меры безопасности и 
использовать средства инди-
видуальной защиты.

– систематически под- 
стригать газон, не допускать 
образования непроходимых 
зарослей на участке;

– высаживать на участ-
ке растения-инсектициды. 
Клещи не любят календулу, 
ромашку. Эти неприхотли-
вые растения высаживают 
по всему участку. Они будут 
отпугивать насекомых;

– бороться с грызунами – 
переносчиками клещей;

– следить за тем, чтобы 
на домашних питомцах не 
было насекомых.

Ошибки, 
допускаемые при 
истреблении клещей 
на участке

Одной из самых рас-
пространенных ошибок в 
борьбе с клещами на даче 
является неправильный 
выбор времени для работы 
с химикатами. Приступать 
к делу нужно в теплую ти-
хую и сухую погоду: именно 
при этих условиях насеко-
мые выходят из травяных 
зарослей, и, следовательно, 
можно уничтожить боль-
шее количество особей. Ре-
комендуется также узнать 
прогноз погоды на ближай-
шие трое суток: хорошо, 
если не будет дождя.

Название Активное вещество Особенности Назначение

«Таран» зета-циперметрин 
10%, концентрат 
эмульсии 

не имеет запаха, не оставляет следов 
на одежде, не накапливается в почве 
и растениях

уничтожает клещей, мух, 
комаров, тараканов, зе-
мельных клопов

«Сипаз-
Супер»

циперметрин 25%, 
жидкий концентрат

средство с не сильно выраженным за-
пахом, не оставляет пятен на одежде, 
не раздражает дыхательные пути

уничтожает клещей, а 
также  разнообразных 
насекомых

« Ф о р с -
Сайт»

фентион 25%, кон-
центрат эмульсион-
ный

обладает специфическим запахом, 
раздражает кожу

борется с тараканами, 
клопами, клещами, му-
равьями

«Акари-
токс»

альфа-циперметрин 
5%, порошок для 
растворения в воде

при попадании на кожу или слизистые 
оболочки человека оказывает сенси-
билизирующее воздействие

уничтожает иксодовых 
клещей, тараканов, му-
равьев, постельных кло-
пов

« А к а р о -
цид»

фентион 40% + ци-
перметрин 10%, 
жидкий концентрат

комбинированное средство, при по-
падании на кожу человека вызывает 
раздражение, рабочий раствор не 
предназначен для хранения

препарат с повышен-
ной активностью против 
блох, мух и др. насеко-
мых, всех разновидно-
стей клещей

зависит от площади вашего 
участка и личных предпочте-
ний.

Народные методы 
борьбы 

По-настоящему сильный 
препарат от клещей в до-
машних условиях пригото-
вить не удавалось никому, 
однако вы можете попро-
бовать разные народные 
методы. Они позволят су-
щественно снизить количе-
ство клещей на участке и не 
повредят другие культуры. 

Сок цитрусовых. Оказы-
вается, клещи не переносят 
запах цитрусовых фруктов, 
поэтому можете разбавить 
свежий сок водой и разбрыз-

гать из пульверизатора. 
Настои растений. На-

стои некоторых растений 
тоже обладают резким запа-
хом, который не переносят 
клещи (например, герань, 
шалфей, чеснок). Можно 
добавлять в воду эфирные 
масла розмарина или мяты. 

Сода и борная кислота. 
Рассыпьте какое-то из этих 
веществ на участке в местах, 
где живут клещи.

Какой препарат 
выбрать для 
уничтожения клещей 

К сожалению, не существу-
ет такого препарата, кото-
рый бы был эффективным в 
борьбе с клещами и при этом 

Еще одно заблуждение – 
применение химикатов до 
уборки мусора и зарослей на 
участке. Изначально нуж-
но расчистить территорию, 
скосить траву, избавиться 
от прошлогодней листвы – 
и только потом обработать 
дачный участок выбранным 
средством.

И уж чего точно не следу-
ет делать, так это применять 
недопустимую дозировку 
ядов. Строго запрещено 
превышать рекомендован-
ную концентрацию, по-
скольку это может спрово-
цировать острое отравление 
у человека и порчу плодо-
вых культур. 

Профилактика 
заражения участка 
клещами

Зачастую предупредить 
распространение на участ-
ке клещей намного про-
ще, нежели потом долго с 
ними бороться. Чтобы не 
пришлось вести затяжную 
войну с клещами, следует 
создать на дачном участке 
неблагоприятные для их 
жизни условия, то есть при-
держиваться нескольких 
простых рекомендаций:

– тщательно очищать тер-
риторию от прошлогодней 
листвы, травы, ботвы и пр.;

Татьяна Платунова определяет, есть ли клещи 
на ее приусадебном участке
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